

## **Défi-Laine retricote un réseau transfrontalier**

by Les Echos - mercredi, mars 20, 2019

<http://correspondances.fr/defi-laine-retricote-un-reseau-transfrontalier/>

**Interreg a financé à hauteur de 2,4 millions d'euros sur trois ans des projets belges, luxembourgeois et lorrains destinés à promouvoir l'usage de la laine.**

Depuis 2017, la laine fait office de fil conducteur entre trois territoires voisins - la Wallonie, le Luxembourg et la Lorraine. Financé par les fonds Interreg à hauteur de 2,4 millions d'euros sur trois ans, le projet Défi-Laine a recensé des dizaines d'entreprises textiles, designers ou fabricants d'écomatériaux disposés à intégrer ce matériau à leurs productions. Une kyrielle d'études scientifiques, techniques ou marketing sont venues confirmer le potentiel de toisons jusqu'alors négligées.

### **Un site pour les acheteurs de laine**

La laine issue du cheptel ovin transfrontalier a déjà servi de support à la matelasserie coopérative De Laine En Rêves, qui a créé quatre emplois dans le territoire zéro chômeur de Colombey-les-Belles (Meurthe-et-Moselle). Elle a aussi engendré la marque belge Laine Fleurie, déposée par des designers belges pour englober des produits issus de moutons ayant contribué à entretenir des espaces naturels sensibles. Les éleveurs des trois pays ont été sensibilisés aux bonnes pratiques d'élevage, de tonte et de tri qui leur permettront de mieux valoriser la laine - dont le laboratoire belge Cebalor sait désormais caractériser la qualité. Les professionnels de la filière ovine organisent pour leur part des collectes mutualisées et s'apprêtent à lancer un site Internet pour rapprocher vendeurs et acheteurs.

### **Tenir chaud aux bâtiments**

Le Parc naturel régional de Lorraine a fait une étude et un plan d'action pour accompagner les entreprises susceptibles d'utiliser de la laine en ciblant notamment la fabrication de chaussettes chaussons, semelles, vêtements d'extérieur et même de l'isolant phonique à base de laine. L'écoconstruction constitue, en effet, un débouché méconnu pour la laine. En septembre prochain, le village meurthe-et-mosellan de Mandres-aux-Quatre-Tours inaugurera sa salle des fêtes protégée par un isolant en laine. A Redu, en Belgique, une maison de la laine a été créée.